



Por Ana Serrano

Si el objetivo fundamental del coleccionismo numismático es su acercamiento a la historia, la diversidad de la exonumia del mundo andalusí lo complementa generosamente. La moneda islámica, debido a su componente eminentemente epigráfico, es una fuente documental de primer orden para el estudio de la Historia de al-Andalus. Y precisamente por ese mismo motivo **los amuletos, los sellos y los precintos** estuvieron en el foco de atención de **Sebastián Gaspariño**.

En esta subasta que se celebrará el próximo 21 de marzo a las 11:00, **Ibercoin** presenta una compilación extraordinaria de esos objetos que, a ojos de este estudioso incansable, se convirtieron en una fuente de información inagotable.



En un periodo de unos veinte años, Gaspariño recopiló una interesante colección que paralelamente se convirtió en protagonista de innumerables publicaciones y catálogos. Sus artículos y conferencias, tanto en Manquso como en otras revistas como Omni, ayudaron a conocer un poco más de estas extrañas piezas que habían sido poco estudiadas y que se presentaban ahora con estructura y análisis.



Visto desde la perspectiva actual, es llamativo que semejantes documentos materiales no llamaran la atención anteriormente a los investigadores. Y es que como vemos en el contenido de la presente colección, la aportación de información de estas pequeñas piezas ha ayudado a corroborar determinados hechos históricos ya que son vestigios materiales de un uso consensuado, popular unos, y oficial otros.

No es nimio poner en valor aquí, tanto la labor de recopilación de piezas por parte de Sebastián Gaspariño, como su exhaustivo estudio y divulgación de los resultados.

Coleccionismo e investigación han dado su mejor fruto en el conocimiento del hecho histórico del que fueron protagonistas dichos objetos. Así mismo, salieron a la luz mostrando al mundo el verdadero valor de estos y generando una serie de recursos online de acceso público (como el **catálogo de Amuletos**) consultado por cualquier investigador que se adentre en estos terrenos ya no tan desconocidos.

La dedicación de Sebastián Gaspariño es una muestra de la riqueza que desde el ámbito privado se puede aportar a la Numismática y la exnumia. Deseamos que los coleccionistas que se acerquen a esta subasta disfruten de la verdadera esencia de las piezas que aquí se muestran y vean, literalmente, más allá del objeto.



En cuanto a la subasta propiamente dicha y a su catalogación y presentación, hay que decir que la casa Ibercoin ha realizado un gran trabajo de compilación de información de la mano de su nuevo **técnico numismático del área de Numismática Islámica: Raúl Israel López Zafra**. Hasta ahora los amuletos, precintos, sellos y ponderales de esta época no habían protagonizado una subasta monográfica, debido a la complejidad que acarrea la descripción y transcripción de la epigrafía de estas piezas. López Zafra ha realizado un trabajo exhaustivo para ofrecer la máxima información posible de estas piezas, ilustrándolas con los estudios realizados por Sebastián Gaspariño y Tawfiq Ibrahim.

Todas esas referencias se añaden a las descripciones de amuletos, precintos, sellos y ponderales, aportando un valor añadido a estas piezas que hasta hora no habían sido objeto de mucha atención.

Con esta subasta y su precioso catálogo se pone a disposición del coleccionista una apasionante faceta del coleccionismo de exonomia andalusí, poniendo en valor una parte poco conocida de las creencias populares, mágicas y profilácticas de estos objetos.



Los precintos es un terreno bien expuesto por **Tawfiq Ibrahim** y nos abre una puerta



al conocimiento de la conquista islámica de la Península Ibérica a través de sus vestigios materiales.



Por su parte, los sellos son la plasmación de la oficialidad de los documentos de al-Andalus, una marca de legitimación y credencial del propio documento, tanto público como privado.



En cuanto a los ponderales eran las pesas que se usaban para garantizar el peso justo de monedas y mercancías, piezas clave en mercados y oficinas que han dejado constancia del rigor con que se efectuaban las transacciones comerciales.

Con todos estos datos no nos cabe duda de que esta subasta monográfica marcará un hito en el mundo del coleccionismo de exonomia andalusí.



**COLECCIÓN AMULETOS**  
Sebastián Gaspariño

21 Marzo 2024  
11:00 CET

مجموعة التمايم

ibercoin